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экономикановости

Россия не будет вводить 
пошлины для товаров с Украины,  
если	получит	ответы	на	все	беспокоящие	ее	
вопросы	по	ассоциации	киева	и	Брюсселя,	
заявил	министр	экономического	развития	
России	алексей	Улюкаев.

«Газпром» построит завод по произ-
водству космических спутников 
как	сообщает	Дмитрий	севастьянов,	генеральный	дирек-
тор	организации,	предполагается,	что	на	заводе	будут	
заниматься	созданием	систем	спутниковой	связи,	дистан-
ционного	зондирования	Земли	и	других	автоматических	
космических	аппаратов	гражданского	назначения.	

в	миРе

В Британии начнут 
бороться с ожирением 
при помощи ДНК-диет 
теперь	все	страдающие	ожирением	
британцы	смогут	пройти	Днк-
тестирование.	

«Правдинцы»  
отправятся на работу  
на велосипедах  

В четверг, 21 мая 2015 года, во многих горо-
дах России пройдет акция «На работу на вело-
сипеде». Принять участие в акции и обменять 
утренние пробки на удовольствие намерены и 
сотрудники ИД «Ульяновская правда». И пер-
выми из ульяновцев зарегистрировались на 
сайте.

Основная цель акции «На работу на велоси-
педе» - показать, что, вопреки существующим 
стереотипам, велосипед может быть эффектив-
ной и разумной альтернативой личному и об-
щественному транспорту. Он также является 
хорошим способом поддержания физической 
формы, инструментом для улучшения эколо-
гии и транспортной ситуации в городе.

Акция «На работу на велосипеде» проводит-
ся при поддержке городской сети проката вело-
сипедов «Мокат». 

Осталось 5 дней!

Подпишись на «Ульяновскую правду»  

по старым ценам

54450 - «толстушка» по вт. и пт.  54456 - документы

толстушка 

1 мес. 104,4 руб

6 мес. 624,24 руб

комплект 

(4х разовый вы-
пуск) 

1 мес.  277,19 руб

6 мес. 1663,14 руб

Цены на газеты   
заморозят на 10 дней

С 14 мая по 23 мая 2015 года во всех почтовых 
отделениях пройдет Всероссийская декада подпи-
ски. На протяжении 10 дней наши дорогие читатели 
смогут подписаться на газету «Ульяновская правда» 
по цене более низкой, чем в 2014 году. Стоимость 
упадет в среднем на десять процентов, не упустите 
момент!

«Предоставление скидок - это хороший совмест-
ный шаг Почты России и издательств навстречу под-
писчикам. Мы всегда заинтересованы в сохранении 
постоянных читателей, в том числе в корпоративном 
сегменте, который испытывает высокую потребность 
ежедневно быть в курсе деловых новостей», - поясни-
ла главный редактор ИД «Ульяновская правда» Ирина 
Арановская.

Поддержать интерес к чтению газет и журналов 
Ассоциация распространителей печатной продук-
ции предлагает не только субсидиями на подписку, 
но и тем, чтобы провести Год российской прессы. 
Какой именно год так окрестят, еще не решили, ведь 
для организации мероприятий для распространения 
прессы по подписке в Год прессы понадобится зара-
нее выделять деньги.

ОАТ и ДААЗ:
навстречу «АвтоВАЗу» 

экономика стр. 7

Правительство области 
готово разработать меры 

поддержки индустриального 
парка ДААЗа. 
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ГеорГий Кузнецов  �

На территории особой 
экономической зоны «Улья-
новск» полным ходом ведут-
ся работы по строительству 
дорожной инфраструктуры: в 
воскресенье, 17 мая, началась 
укладка первого слоя асфаль-
та на первом проезде автомо-
бильной дороги. 

Завершить строительство 
первого проезда планируют к 
22 мая. Также ведутся земля-
ные работы по строительству 
рулежной дорожки.

Кроме того, на сегод-
ня окончательно выполнен 

монтаж и наладка электро-
технического оборудования 
распределительных подстан-
ций. 13-14 мая состоялась 
соответствующая комиссия 
по приемке РП-1 и РП-2. В 
настоящий момент ведутся 
монтажные работы кабельной 
линии, систем диспетчериза-
ции и учета электроэнергии. 
Ввод сетей электроснабже-
ния в эксплуатацию состо-
ится в плановом режиме -  
31 мая текущего года.

Ведутся работы по строи-
тельству объектов зоны инже-
нерных сооружений: емкости 
накопительного резервуара 

ливневых стоков и трубопро-
водов напорной канализа-
ции. Успешно продолжаются 
строительно-монтажные ра-
боты объектов коммунальной 
зоны.  Сегодня помещения 
здания административно-
бытового комплекса (на 
фото) переданы под монтаж 
оборудования центрально-
го диспетчерского пункта. 
Параллельно ведется мон-
таж сэндвич-панелей здания 
склада, заканчивается монтаж 
металлоконструкций здания 
гаража. Размещены заказы на 
поставку оборудования ко-
тельной и пр.

План по яровому 
севу в регионе почти 
выполнен.

Яна Крапивина �

По оперативным данным 
минсельлесхоза Ульяновской 
области, яровой сев произве-
ден на площади 489,8 тыся-
чи гектаров, что составляет 
86,9 процента от запланиро-
ванных площадей. В тройке 
лидеров по темпам его про-
ведения Новоспасский, Ни-
колаевский и Кузоватовский 
районы. 

В аутсайдерах - терень-
гульские аграрии: на тер-
ритории муниципалитета 
яровыми засеяно чуть боль-
ше половины отведенных  
полей. 

Стоит отметить, что тем-
пы посевных работ отстают от 
прошлогодних показателей. 
В 2014-м к 18 мая яровой сев 
оставалось произвести всего 
на пяти процентах террито-
рий. Причина отставания - 
дожди. Впрочем, по словам 
министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ре-
сурсов региона Александра 
Чепухина, осадки не должны 

помешать завершить посев-
ную кампанию в запланиро-
ванные сроки. Большинство 
хозяйств смогут это сделать 
уже до конца недели, уверен 
министр.

Яровые зерновые и зер-
нобобовые культуры в регио-
не занимают на сегодня 262 
тысячи гектаров (91 процент 
от плана). Технические куль-
туры размещены на площа-

ди более 168 тысяч га, в том 
числе подсолнечник - на 147 
тысячах, сахарная свекла -  
на 11,9. 

В специализированных 
хозяйствах посажено 1,1 ты-
сячи гектаров картофеля и 
посеян 451 гектар овощей. 
Наибольшие площади карто-
феля посажены в Цильнин-
ском районе, овощей - в Кар-
сунском муниципалитете. 

Посевная подходит к концу

МЧС проверяет ульяновские пляжи
КсениЯ раКитансКаЯ  �

Госинспекторы по маломерным судам на-
чали проверять, насколько готовы к купально-
му сезону ульяновские пляжи и места отдыха 
на водных объектах, включая детские оздоро-
вительные лагеря и санатории.

На сегодняшний день в Центре Государ-
ственной инспекции по маломерным судам 
МЧС России по Ульяновской области на учете 
состоят 48 пляжей и мест массового отдыха. 

«Техническое освидетельствование данных 
мест осуществляется государственными инспек-

торами в соответствии с планом проведения, 
который согласован по времени с владельцами 
этих мест. До 1 июня, когда начнется купаль-
ный сезон, все пляжи и места массового отдыха 
будут освидетельствованы и допущены к поль-
зованию», - прокомментировал заместитель на-
чальника Главного управления МЧС России по 
Ульяновской области Павел Пронин.

При проведении проверок особое внима-
ние уделяется наличию спасательных постов, 
помещений для оказания первой медицинской 
помощи, спасательного и противопожарного 
имущества и инвентаря.

На дорогах ПОЭЗ началась укладка асфальта 

Студенты УлГТУ стали 
победителями конкурса научно-
технического творчества 
молодежи ПФО в номинации 
«Информационные технологии».

андрей МаКлаев  �

Конкурс прошел в рамках IV Молодеж-
ного инновационного форума Приволжского 
федерального округа на базе Ульяновского го-
сударственного технического университета. 

Лучшими в номинации «Информацион-
ные технологии»  (всего в ней было представ-
лено 48 работ, а на конкурсе в целом 264 про-
екта) признаны работы «Интеллектуальная 
электронная система инженерного обучения» 
аспиранта УлГТУ Дмитрия Канева, «Оптими-
зация псевдоградиентных процедур привязки 
изображений по критерию максимума взаим-
ной информации» студента УлГТУ Рината 
Мухометзянова и  «Разработка алгоритмов и 
программных средств управления компакт-

ным летательным аппаратом» студента УлГТУ 
Сергея Логинова.

Кроме того, во время проведения форума 
были организованы окружной этап Всерос-
сийского молодежного инновационного кон-
вента в рамках федерального Зворыкинского 
проекта, молодежный робототехнический 
фестиваль «УлРОБОФЕСТ», конкурс DIY-
LAB (DIY - Do It Yourself) по проектирова-
нию и моделированию устройств с числовым 
программным управлением (3D-принтеров, 
фрезерно-гравировальных станков), а также 
цикл открытых лекций, «круглых столов» и 
семинаров по инновационной тематике.

«Молодежный инновационный форум по-
зволяет раскрыть творческие способности мо-
лодых людей, подготовить почву для их даль-
нейшего развития в научной и деловой жизни. 
А конкурс научно-технического творчества - 
это действенный инструмент интеграции обра-
зования, науки и производства, направленный 
на использование результатов исследований 
и разработок в модернизации отечественной 
промышленности», - прокомментировала пер-
вый вице-премьер областного правительства 
Светлана Опенышева.

Лучшие информтехнологи - в Ульяновске! 

Памяти авиаконструктора… 
В пятницу, 15 мая, на троекуровском кладбище в москве состоялось от-
крытие памятника авиаконструктору Виктору Владимировичу ливанову, 
который скончался 15 мая 2014 года на 71-м году жизни. на церемонии 
присутствовали  вдова Виктора Владимировича татьяна олеговна, его род-
ные и близкие, друзья, представители оао «ил», министерств и ведомств, 
Пао «объединенная авиастроительная корпорация», компаний-партнеров 
и многие другие, кто его знал и помнят.  В их числе генеральный директор 
«оак-транспортные самолеты», экс-первый вице-премьер правительства 
Ульяновской области Вильдан Зиннуров  и генеральный директор ао 
«авиастар-сП» сергей дементьев. Выступая, последний отметил, что  
благодаря Виктору Владимировичу ульяновское предприятие, где освоено 
серийное производство самолетов ил-76мд-90а, обрело свое третье 
рождение. напомним, 15 августа прошлого года, в рамках III международ-
ного авиатранспортного форума, имя конструктора было присвоено новому 
проспекту в Заволжском районе Ульяновска.  

Чешский визит 
Учредитель и главный ветеринар чешской компании 

AgramM Роман Кубек и Франтишек Мареш посетили Улья-
новскую область в свете дальнейшего развития сотрудниче-
ства. Компания специализируется на производстве и поставке 
белково-витаминных добавок для корма сельскохозяйствен-
ных животных (свиней, КРС и птицы) и на ветеринарном со-
провождении по племенному разведению сельскохозяйствен-
ных животных и уже пять лет успешно сотрудничает с ООО 
«Свинокомплекс Волжский». Гости встретились с Вадимом 
Румынским, учредителем ООО «Свинокомплекс Волжский», 
и Дмитрием Лебедевым, учредителем ООО «Птицефабрика 
Тагайская». В ходе встречи была подтверждена  заинтересо-
ванность в дальнейшем взаимодействии и обсуждены вопросы 
по расширению поставок в Ульяновскую область.

Методички к выборам 
В рамках подготовки к единому дню голосования 13 сентя-

бря 2015 года избирательная комиссия Ульяновской области 
разработала серию методических пособий.  Напомним, в этот 
день состоятся выборы депутатов Ульяновской городской думы 
V созыва и дополнительные выборы депутатов представитель-
ных органов муниципальных образований «Радищевский рай-
он» и «Старокулаткинский район». Методические материалы 
затрагивают различные этапы и аспекты избирательного про-
цесса - от  административной ответственности политических 
партий за правонарушения в сфере избирательного права до 
организации  досрочного голосования и участия органов мест-
ного самоуправления в подготовке и проведении выборов. Все  
пособия в электронном виде размещены на сайте облизбиркома 
в баннере «Единый день голосования 13 сентября 2015 года».

Старт конкурсов на субсидии НКО 
В Ульяновской области стартовали конкурсы на предо-

ставление субсидий социально ориентированным НКО, кото-
рые пройдут во всех муниципалитетах до конца мая. Для их 
соответствующего проведения в бюджетах муниципалитетов 
предусмотрено порядка 12 миллионов рублей. Напоминаем, в 
отборе могут принять участие проекты, направленные на про-
филактику социального сиротства, поддержку материнства и 
детства, повышение качества жизни людей пожилого возраста, 
трудоустройство инвалидов, а также на развитие дополнитель-
ного образования, массового спорта, краеведческой и экологи-
ческой деятельности детей и молодежи. 

Доставка из Швейцарии в Бразилию
Ульяновская авиакомпания «Волга-Днепр» и международ-

ная логистическая компания Chapman Freeborn организовали 
срочную перевозку оборудования для нефтяного завода. Рейс 
на воздушном судне Ил-76ТД-90ВД состоялся по маршруту 
«Цюрих (Швейцария) - Сальвадор (Бразилия)».  Ротор мас-
сой 28 тонн требовался для срочной замены на предприятии, 
работа которого из-за вышедшего из строя оборудования ока-
залась под угрозой полной остановки. 

Пожар года 
В Ульяновске на Московском шоссе, 13, на складе компа-

нии, занимающейся утилизацией автомобилей, 14 мая в седь-
мом часу вечера произошел крупный пожар - загорелся му-
сор и автомобильные покрышки. По данным МЧС России по 
Ульяновской области, на момент прибытия пожарных расчетов 
наблюдалось горение трех автомобилей, находящихся на авто-
разборе, и мусора на площади 100 кв. м.  В 20.28 пожар лока-
лизован.  Для ликвидации пожара от МЧС были привлечены 
9 единиц техники, 42 человека личного состава. Пострадавших 
нет, причина возгорания устанавливается.
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В Ульяновской области  
учрежден памятный знак  
«В память о праздничном параде  
в Ульяновской области  
в день 70-летия Победы».

КсениЯ раКитансКаЯ  �

Вчера, 18 мая, состоялось заседание прези-
диума организационного комитета по вопросу 
подготовки и проведения дней воинской сла-
вы России в ознаменование 70-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной войне 1941 
- 1945 годов.

Участники заседания подвели итоги прове-
дения праздничных мероприятий, посвящен-
ных этой дате.

Губернатор Сергей Морозов поблагода-
рил всех, кто принял активное участие в мас-
штабных торжествах, и процитировал слова 
Владимира Путина: «Оргкомитет «Победа» 
создавался не только как орган, который дол-
жен заниматься подготовкой торжественных 
мероприятий, связанных с юбилеями и 9 Мая, 
эта структура создавалась как действующий 
инструмент проявления патриотической рабо-
ты в стране в целом. Мы понимаем, что 9 Мая 
- это объединяющий всю нашу страну день, и 
нужно использовать это обстоятельство для 
решения вопросов не только внимательного 
и бережного отношения к ветеранам, но и для 
того, чтобы дело, которому они служили, не 
пропало даром». 

В память о 70-летии Победы, а также для 
формирования у граждан высокого патриоти-
ческого сознания, проявления великодушия 
и дружелюбия в отношении других народов 
Сергей Морозов подписал распоряжение «Об 
учреждении Памятного знака губернатора 
Ульяновской области».

Предполагается, что памятный знак бу-
дет вручаться за активное участие в подго-
товке и проведении праздничного парада в 
Ульяновской области в день 70-летия Победы 
в Великой Отечественной войне 1941 - 1945 
годов и за отличие, проявленное при органи-
зации и проведении на территории области 
общественно-патриотических акций, приуро-
ченных к празднованию 70-летия Победы.

Согласно распоряжению, внешний вид па-
мятного знака должен быть разработан до 31 
мая, положение о памятном знаке - до 25 июля, 

а уже к 25 августа сами памятные знаки и удо-
стоверения к ним должны быть готовы. 

Ветераны Великой Отечественной войны, 
присутствовавшие на заседании, поддержали 
идею. 

Также представители рабочих групп орг-
комитета «Победа» подвели итоги проведения 
праздничных мероприятий и озвучили основ-
ные задачи, которые стоят теперь перед отрас-
лями и министерствами, в свете продолжения 
работы с ветеранами и развития патриотиче-
ского воспитания.
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яЗыком цифр

Ульяновскстат

Коллектив Управления Пенсионного фонда РФ (государственное 
учреждение) в Заволжском районе г. Ульяновска Ульяновской обла-
сти выражает искренние соболезнования заместителю начальника 
управления Елене Леонидовне Гагариной в связи со смертью мамы  
Людмилы Андреевны.
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Информация по регулируемой деятельности ОАО «УАЗ» размещена на 
сайте life.uaz.ru в разделе «Потребителям услуг сетевой организации».

О производственном травматизме  
на предприятиях и в организациях Ульяновской области

В 2014 году произошло уменьшение числа пострадавших на предпри-
ятиях Ульяновской области. На производстве пострадало 329 человек (по 
учтенному кругу предприятий), что на 32 человека меньше по сравнению 
с прошлым годом.

Наиболее высокий уровень травматизма зафиксирован на предприяти-
ях по добыче полезных ископаемых, строительства и сельского хозяйства (в 
предыдущем году - на предприятиях строительства, сельского хозяйства и 
на предприятиях сферы обрабатывающих производств).

Производственный травматизм в Ульяновской области
(по учтенному кругу предприятий)

Доноры в погонах  и без
В Ульяновской области стартовала  
неделя добровольного донорства.

андрей МаКлаев  �

Начиная со вчерашнего дня и по пятницу, 22 мая, включительно с 
8.00 до 13.00 в новом модуле региональной станции переливания крови 
(Ульяновск, ул. III Интернационала, д. 13/96) проходит акция «Доноры 
в погонах». В течение всей рабочей недели сдать кровь смогут сотруд-
ники региональных служб УМВД, УФСИН, отдела вневедомственной 
охраны и Управления Федеральной службы судебных приставов, а так-
же все желающие.

Кроме того, в рамках Международного дня памяти умерших от 
ВИЧ-инфекции сотрудники региональной станции переливания кро-
ви проведут выездные донорские акции «Наш дар во имя жизни».  
19 мая с 9.00 до 13.00 в проекте смогут принять участие работники ЗАО 
«Авиастар-СП» (пр-т Антонова, 1), 21 мая - студенты и преподаватели 
УВАУ ГА (ул. Можайского, 8/8).

«Мы регулярно проводим выездные акции среди работников пред-
приятий и студентов. К примеру, 13 мая подобное мероприятие про-
ходило в УГСХА. В тот день сдали кровь 93 человека, было собрано 
24 литра цельной крови. В этот раз представители УВАУ ГА высту-
пили инициаторами проведения донорской акции на их территории. 
Это говорит о том, что среди молодого поколения ульяновцев немало 
тех, кто готов добровольно помочь нуждающимся. Собранная кровь 
будет направлена в лечебно-профилактические учреждения региона 
для оказания медицинской помощи пострадавшим в ДТП, больным с 
ВИЧ-инфекцией, онкобольным и другим пациентам», - отметил вице-
премьер - министр здравоохранения и социального развития области 
Павел Дегтярь.

Напоминаем, что всем желающим необходимо иметь при себе па-
спорт. Жители районов Ульяновской области также должны предъя-
вить справку об эпидемиологическом окружении сроком давности не 
более трех дней. Дополнительную информацию можно получить по 
телефону (8422) 32-42-15.

Определено время 
«выдачи путевок во 
взрослую жизнь».

Кирилл ШевченКо  �

Традиционный празд-
ник «Взлетная полоса» со-
стоится в регионе 25 июня, 
а  выпускные вечера во всех 
ульяновских школах пройдут  
27 июня, Последний звонок  - 
23 мая.

Как отметила вице-
премьер - министр обра-
зования и науки области 
Екатерина Уба, «уже с 25 
мая начинается месячный 
марафон сдачи единого го-
сударственного экзамена. 
И стартует он с предметов 
«Литература», который бу-
дут сдавать 354 человека, и 
«География», на который уже 

заявлено 150 ребят. В соот-
ветствии с федеральными 
рекомендациями окончатель-
ная база сдачи экзаменов по 
датам сложилась только 11 
мая. Новшеством для всех 
сдающих ЕГЭ в этом году бу-
дет отсутствие второго пото-
ка. То есть те, кто раньше мог 
сдать или пересдать какие-то 
экзамены в июле, в этом году 
должны будут сделать это 
в срок до 26 июня. Именно 
с этим связано назначение 
основных дат выпускных ве-
черов. В настоящее время в 
регионе началась подготовка 
к их проведению».

Последний звонок про-
звучит во всех ульяновских 
школах 23 мая. В этот же день 
впервые пройдет видеоурок 
для выпускников с участием 
губернатора Сергея Морозова. 

«В этот день многие обще-
образовательные учреждения 

обычно планируют меро-
приятия за пределами своих 
территорий, поэтому особое 
внимание будет уделено без-
опасности жизни и здоровья 
детей. Для ее обеспечения в 
каждом учебном заведении 
будут назначены ответствен-
ные, которые проведут соот-
ветствующие инструктажи 
со всеми участниками меро-
приятия и проконтролиру-
ют перевозку детей. Кроме 
того, для обеспечения охраны 
правопорядка руководите-
ли муниципальных органов 
управления образования со-
ставят графики проведения 
торжественных линеек и вы-
ездных мероприятий с указа-
нием времени и маршрутов, 
они будут предоставлены 
в территориальные отделы 
внутренних дел», - пояснила 
вице-премьер.

Урок впервые проведёт губернатор 

Свияжская «кругосветка»
Участники движения «За чистоту Свияги»  
будут бороться с промышленными стоками,  
талым снегом и мусором.  

анна ниКс �

Ульяновск - город по-своему необычный. Начать хотя бы с того, 
что здесь имеются две реки, текущие параллельно друг другу, 

но в противоположных направлениях. Первая - являющаяся одним из 
символов России - Волга и несколько менее известная - Свияга. В кон-
це минувшей недели работникам местных СМИ представилась возмож-
ность своими глазами увидеть, что сейчас являют ее берега. 

В Свияге, к сожалению, уже несколько десятилетий не рекомен-
довано купание - чистота воды в ней оставляет желать лучшего. Люди 
шестидесяти - семидесяти лет еще помнят времена, когда здесь была чи-
стейшая вода. Мой отец рассказывал, что в реке водились двустворчатые 
моллюски, которые «работают» индикаторами чистоты и не селятся в тех 
местах, где вода загрязнена. Примерно в конце пятидесятых годов ребята 
не только купались в Свияге, но и с превеликим удовольствием ели этих 
моллюсков, поджаренных на костре. 

Со временем чистота второй главной реки в нашем городе заметно 
ухудшилась. В конце восьмидесятых в ней еще можно было - при жела-
нии! - купаться, но потом, по свидетельствам очевидцев, приходилось из-
водить чуть ли не целый флакон шампуня, чтобы отмыть свою шевелюру. 
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Выступая перед участниками 
праймериз, Сергей Морозов, в 
частности, сказал: «Мы проводим 
нашу встречу в очень непростое, 
очень тревожное время - и для 
нашего региона, и для России, и 
для всего мира. Время угроз, вы-
зовов и проблем. Но у нас есть 
главное условие победы в этом 
противостоянии - сильный ли-
дер нации, который решительно 
отстаивает интересы страны, ее 
суверенитет и целостность, бо-
рется за решение проблем каж-
дого россиянина. Не случайно 
Владимир Путин по оценкам за-
падных экспертов назван самым 
влиятельным мировым лидером,  
а уровень доверия президенту со 
стороны россиян почти ежене-
дельно обновляет исторические 
максимумы».

Также губернатор отметил, 
что заявление для участия  в 
ПНГ  подали «самые успешные, 
достигшие определенных про-
фессиональных высот люди,  
представители основных про-
фессий и главных сфер жизне-
деятельности города - учителя и 
воспитатели детских садов, ме-
дицинские работники и препода-
ватели вузов, строители и завод-
чане, работники коммунального 
хозяйства и представители биз-
неса». Все они знают проблемы 
своих отраслей что называется 

изнутри и могут пролоббиро-
вать правильные, с точки зрения 
своих профессиональных групп, 
решения, пользуясь понимани-
ем ситуации, выросшим из соб-
ственной практической деятель-
ности. 

Глава региона выразил уве-
ренность, что, помимо наличия 
профессиональных знаний и 
опыта, все участники праймериз 
являются настоящими патрио-
тами города, и попросил их  под-
готовить к процедуре праймериз 
небольшое содержательное вы-
ступление о том, каким бы они  
хотели видеть Ульяновск в бли-
жайшем будущем - через пять, 
через десять лет, каким бы они 
хотели оставить его своим детям 
и внукам.  «Он сильно изменился 
с начала нулевых, - сказал губер-

натор, - но в наших силах сделать 
его еще лучше». 

Напомнил Сергей Морозов и 
о том, как сейчас важно формиро-
вать позитивную созидательную 
повестку дня, консолидирующую 
общество. Не ругаться на митин-
гах и не строчить в Интернете 
и в газетах компромат друг на 
друга. «Мы все - представители 
власти и оппозиции, различных 
социальных и политических сил, 
люди различных национально-
стей и вероисповеданий - долж-
ны садиться за один общий стол 
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Губернатор 
Сергей 
Морозов 
встретился  
с участниками 
праймериз.

Кирилл ШевченКо  �

В субботу, 16 мая, губернатор 
Сергей Морозов провел встречу 
с ульяновцами, подавшими за-
явления на участие в предвари-
тельном народном голосовании 
по выборам депутатов городской 
думы V созыва.

Напомним, выборы ново-
го состава гордумы состоятся  
13 сентября. В этом году предстоит 
избрать 40 депутатов, из которых 
30 человек - депутаты по одноман-
датным округам, 10 - по партий-
ным спискам. На текущий момент 
заявления об участии в праймериз, 
проводимых партией «Единая Рос-
сия»,  написали около 400 человек, 
среди которых как члены партии, 
ее сторонники, так и беспартийные 
и представители «Гражданской 
платформы» и Альянса зеленых. 
Процедура предварительного го-
лосования, в которой могут уча-
ствовать все горожане, пройдет в 
период с 1 июня по 5 июля. 

Предварительный отбор кан-
дидатов на различные выборные 
должности на территории Рос-
сии и Ульяновской области про-
водит только «Единая Россия». 
В открытой конкурентной борь-
бе жители Ульяновска выбирают 
будущих кандидатов, тех, кого 
партия поддержит на выборах. 
Ни одна другая политическая 
партия не использует подобных 
инструментов отбора.

Напомним, что впервые мо-
дель предварительного голо-
сования была использована в 
стране, в том числе на террито-
рии Ульяновской области, на вы-
борах в Государственную думу 
РФ в 2011 году,  а ее идея была 
полностью реализована на выбо-
рах  в Законодательное собрание 
региона в 2013 году.

Бой с тенью пополнил казну
Региональные власти усилили борьбу 
с теневым сектором экономики.

василиса Краснова �

В апреле «Ульяновская правда» уже писала о том, что по итогам 
первого квартала в бюджет удалось собрать больше денег, чем плани-
ровалось. В основном это произошло за счет увеличения налога на при-
быль организаций, поступления которого выросли на 30 процентов по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

Однако положительный эффект принесло и усиление борьбы с те-
невым сектором экономики. 

- Благодаря слаженной работе региональной и муниципальных 
служб налоговой помощи с федеральными органами власти удалось 
выявить и систематизировать наиболее распространенные схемы ухо-
да от уплаты налогов и платежей, зачисляемых в областной и муници-
пальные бюджеты, а также определить направление противодействия 
им, - отмечает министр финансов региона Екатерина Буцкая. 

Так, в рамках борьбы с «серыми зарплатами» в первом квартале 
2015 года муниципальными образованиями области был проведен мо-
ниторинг предприятий на предмет наличия оформленных трудовых 
отношений. В результате многие работодатели, попавшиеся на этом на-
рушении, уже оформили трудовые отношения с 672 своими сотрудни-
ками. Только это должно увеличить поступления в бюджет области по 
НДФЛ на 4,7 миллиона рублей. Также за первые три месяца с начала 
года управлением ФНС России по Ульяновской области были выявле-
ны схемы с участием 172 фирм-однодневок. По результатам проверок 
доначислено 834,4 миллиона рублей.

А вот эффект от выявления мошеннических схем по уходу от упла-
ты земельного налога и налога на имущество физических лиц уже есть, 
и довольно весомый - в бюджет области дополнительно поступило 
свыше 21 миллиона рублей. В целом же по итогам реализации «дорож-
ной карты» пошаговых действий по противодействию схемам ухода от 
уплаты налогов за отчетный период в бюджет Ульяновской области по-
ступило 884 миллиона рублей.

олег Долгов  �

На рабочем совещании промышленного комитета 
ЗСО обсудили вопросы нормотворческой деятельности 
в области градостроительства.

Как сказала председатель комитета Алсу Садретди-
нова: «Развитие и поддержка строительной отрасли тре-
буют особого внимания со стороны власти. В настоящее 
время разработаны соответствующие законопроекты, 
однако пока мы не наблюдаем их широкого обществен-
ного обсуждения. А оно необходимо - с учетом сжатых 
сроков нам нужно предусмотреть все возможные нюан-
сы еще на этапе проработки». 

Заместитель главы профильного ведомства Олег 
Гришин отметил, что ряд законопроектов уже прошел 
согласование с министерством финансов и находится на 
экспертизе в правовом департаменте. Так, планируется, 
что с 1 июля вступит в силу закон, согласно которому 
льготные ставки по налогу на прибыль и имущество ор-
ганизаций, ведущих строительство, признанное приори-
тетным инвестиционным проектом, будут применяться 
с 1 января 2015 года. Данная позиция также согласована 
с финансистами. 

Функцию по созданию единого информационного 
поля для компаний-застройщиков готов взять на себя 
Союз строителей Ульяновской области, в настоящий 
момент в некоммерческое партнерство вошли 40 пред-
приятий. Депутат ЗСО Владимир Жиртуев предложил 
общественной организации взять на себя и просвети-
тельскую миссию, отметив, что необходимо повышать 
уровень правовой грамотности застройщиков в области. 

Также были подняты вопросы упрощения обязатель-
ных процедур по выдаче разрешительной документации. 

Новые регламенты необходимо утвердить и в связи с 
требованиями федерального законодательства, посколь-
ку наш регион вошел в число пилотных по реализации 
программы создания агломераций. Как пояснила ди-
ректор департамента архитектуры и градостроительства 
Татьяна Тарасова, уже готовятся соответствующие изме-
нения в схемы территориального планирования Дими-
тровграда и Ульяновска. Изменения также будут внесе-
ны в генпланы Мирнинского и Ундоровского сельских 
поселений. Сроки оформления земельных участков под 
инженерную инфраструктуру, присвоения адресов для 
строительных площадок будут сокращены. 

Говоря о снижении административных барьеров, Алсу 
Садретдинова подчеркнула, что за каждым инвестпроек-
том в сфере строительства в профильном министерстве 
должно быть закреплено конкретное должностное лицо: 
«Мы должны быть помощниками в преодолении адми-
нистративных барьеров. Особенно это касается инвести-
ционных проектов, которые не привлекают бюджетные 
средства. К этой работе нужно подойти системно». 

На совещании также была затронута тема внутри-
областной кооперации по использованию местных 
строительных материалов, повышения потребительско-
го спроса. По мнению депутатов, необходимо провести 
анализ используемых материалов, чтобы говорить об их 
преимуществах с помощью весомых аргументов. Кроме 
того, нужно проводить отраслевые выставки и приме-
нять другие формы продвижения. 

В завершение обсуждения Алсу Садретдинова при-
звала представителей органов исполнительной власти 
выдерживать сроки правотворческого процесса и актив-
нее использовать общественные площадки для обсужде-
ния проектов нормативных документов.

Информполе для правотворчества 
Почему нет широкого общественного обсуждения 
«строительных» законопроектов. 

Справедливость и порядок
Сергей Дементьев, генеральный ди-
ректор ЗАО «Авиастар-СП», участник 
праймериз:

“Лично для меня 
предварительное народное го-
лосование - это испытание на 
прочность. Смогу ли я своей про-
граммой вовлечь горожан в со-
вместное решение поставленных 
задач. Большинство людей, про-
живающих в Заволжском районе, 
- это работники «Авиастара», и им 
интересно, каким будет будущее 

их района и города

”Игорь Тихонов, заместитель секрета-
ря регионального отделения «Единой 
России», вице-спикер Законодатель-
ного собрания: 

“Главный принцип 
выборов и процедуры народно-
го голосования - максимальная 
открытость, честность и порядоч-
ность. Избиратели должны быть 

уверены, что выбирают лучших

”Валентина Панова, руководитель ис-
полнительного комитета Железнодо-
рожного местного отделения «Единой 
России», участник праймериз:

“В преддверии 
избирательной кампании нам 
очень важно получить активный 
эмоциональный посыл. Сегодня 
здесь собралась боевая гвардия, 
которая неравнодушна к тому, 
как будет развиваться наш город. 
Мы не просто должны быть спло-
ченными, мы должны быть еди-

ной командой

”

Димитровград, 21 июля 2011 года. Владислав Третьяк впервые вы-
ступает на праймериз по выборам в Государственную думу РФ  
VI созыва, в которой он сегодня представляет Ульяновскую область

и вырабатывать наиболее пра-
вильные решения», - заявил он.

«Сейчас страна втяну-
лась в новую социально-
экономическую реальность, 
которая предъявляет к власти 
совершенно новые требования. 
Сейчас непростое и трудное вре-
мя. Но одновременно сейчас и 
интересное время - время обнов-
ления и перемен. И в этих усло-
виях мне нужна помощь. Ваша 
помощь… Хочу быть предельно 
честным с вами - во всех ли на-
ших проблемах и бедах вино-
ваты США и западные страны? 
Конечно, нет! Проблем полно! 
Как никогда остро сказываются 
сегодня все российские экономи-
ческие проблемы, наши реалии. 
Мы делаем ошибки сами. Кто ви-
новат в коррупции, которая есть 
в нашем государстве? Запущен-
ности жилищно-коммунальной 
сферы? Разбитых дорогах? Не-
обустроенности населенных 
пунктов?.. Вы знаете, что мы 
чистим систему управления 
органов власти от коррупции. 
Избавляемся от коррупционе-
ров. Именно поэтому основной 
темой избирательной кампании 
Ульяновского отделения «Еди-
ной  России» является слоган 
«Справедливость и Порядок»,  - 
резюмировал губернатор. 

Выступил перед участни-
ками ПНГ и заместитель пред-
седателя комитета Совета Фе-
дерации РФ по регламенту и 
организации парламентской 
деятельности, член генсовета 
«Единой России», руководитель 
Приволжского Межрегиональ-
ного координационного совета 
партии Вячеслав Тимченко. 

Он отметил, что праймериз 
- это возможность проверить, 
насколько мысли активных 
граждан соотносимы с мыслями 
всего населения. А поскольку у 
победителей ПНГ от «Единой 
России» есть большие шансы 
одержать в последующем и по-
беду на выборах, свои обеща-
ния необходимо соизмерять  со 
своими возможностями, чтобы 
потом их выполнить. «За выпол-
нение своей программы будете 
нести ответственность не толь-
ко вы сами, - напомнил сенатор, 
- но и вся партия, идеология и 
действие которой строятся на 
посылах и программах нашего 
президента».
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«Ладога» перенесла 
производство водки  
в Ульяновск 

Банкротящаяся промышленная 
группа «Ладога» перенесла производ-
ство своей флагманской водки «Цар-
ская» из Петербурга на ульяновский 
завод «Юпитер Инкорпорейтед». Об 
этом сообщает газета «Коммерсант». 
Ссылаясь на управляющего директо-
ра «Юпитера» Владимира Антонова, 
издание отмечает, что разлив водки 
«Царская» и линейки горьких насто-
ек на ульяновском предприятии уже 
начался.

При этом часть другой продукции, 
по их сведениям, «Ладога», планиру-
ет выпускать на новгородском пред-
приятии «Алкон». 

Госучреждения 
области снизили 
потребление 
энергоресурсов

Ф а к т и ч е с к о е  п о т р е б л е н и е 
топливно-энергетических ресурсов и 
коммунальных услуг государствен-
ными и муниципальными учрежде-
ниями за первый квартал 2015 года 
обошлось им в 842,9 миллиона руб-
лей. При этом размер экономии в 
денежном выражении составил 28,4 
миллиона рублей. Этого удалось до-
стичь за счет проведения комплекса 
энергосберегающих мероприятий: 
модернизации систем наружного 
и внутреннего освещения зданий с 
установкой энергосберегающих све-
тильников, заменены приборов учета 
тепловой энергии, газа, установки но-
вых пластиковых окон и т.д. 

Доверие 
населения 
к банкам снизилось 
до минимума

За год уровень доверия россиян к 
банковской системе снизился с 74 до 
56 процентов. Об этом свидетельству-
ют данные опроса, проведенного На-
циональным агентством финансовых 
исследований. Нынешний результат 
- самый плохой за четыре года, что 
проводится исследование. Тем не ме-
нее кредитные организации остаются 
лидером рейтинга доверия. На второй 
строчке - страховщики. Их услугами 
без страха готовы воспользоваться 
35 процентов респондентов (годом 
ранее - 38). Негосударственным Пен-
сионным фондам доверяют сейчас 19 
процентов россиян, инвестиционным 
компаниям верят 16 процентов насе-
ления, микрофинансовым организа-
циям - 8 процентов. 

Выпуск легковых 
автомобилей в России 
упал на 19,7 процента 

В первом квартале 2015 года про-
изводство легковых автомобилей в 
России сократилось на 19,7 процента 
- до 355 тысяч штук, сообщает Рос-
стат. При этом, по сравнению с мар-
том прошлого года, выпуск легковых 
машин снизилась на 18,8 процента, а 
по сравнению с февралем текущего 
года - вырос на 6,1 процента. Автобу-
сов за три месяца текущего года было 
выпущено 6,6 тысячи штук, что на 
16,5 процента меньше, чем в январе - 
марте 2014 года. Выпуск грузовых ав-
томобилей упал на 23,3 процента - до 
23 тысяч штук.

В ульяновских МФЦ 
изменён график 
приёма граждан

С 1 июня часы приема заявителей 
по субботам будут продлены до 20.00. 
Напомним, что в настоящее время 
центры ведут прием по будним дням 
до 20.00, в субботу - до 14.00. Вместе 
с тем, согласно новому расписанию, 
специалисты МФЦ Ульяновска и 
Димитровграда будут осуществлять 
прием граждан с понедельника по 
субботу не с 8.00, а с 9.00. Изменения 
в графике работы направлены на по-
вышение уровня доступности госу-
дарственных услуг и качества обслу-
живания населения.

Кирилл ШевченКо  �

В пятницу, 15 мая, губерна-
тор Сергей Морозов, президент 
ОАО «АвтоВАЗ» Бу Андерс-
сон и генеральный директор 
ОАО «Объединенные автомо-
бильные технологии» (ОАТ) 
Василий Лапотько обсудили 
перспективы промышленной 
площадки ОАО «ДААЗ».

Участники совещания по-
сетили расположенные на тер-
ритории  индустриального пар-
ка предприятия - ООО «ДААЗ 
Штамп», Димитровградский 
завод порошковой металлур-
гии, ООО «Автосвет» и попы-
тались выработать конкретные 
предложения по развитию про-
изводств.

Напомним, третьего мая 
во время предыдущей встре-
чи в Москве Сергея Мо-
розова с Бу Андерссоном 
стороны выказали обеспо-
коенность экономической 
ситуацией на предприятии. 
Тогда было озвучено реше-
ние президента «АвтоВАЗа»,  
что в ближайшие три - четы-
ре месяца будет произведена 
оценка активов и выработаны 
предложения по дальнейшему 
развитию площадки, которые 
в обязательном порядке будут 
обсуждаться с коллективом и 
руководством региона.

На этот раз Бу Андерссон 
отметил, что «АвтоВАЗ» про-
должит оказывать поддержку 
по всем направлениям разви-
тия ОАТ. «Эта группа компа-
ний - крупнейший поставщик 
«АвтоВАЗа». Каждый день мы 
получаем от нашего партнера 
700 наименований деталей. 139 
деталей осваивается для нашего 
приоритетного проекта - LADA 
Vesta. Я благодарен руковод-
ству ОАТ за повышение каче-
ства и производительности. 
Меня впечатлили улучшения, 
произошедшие за последние 
полтора месяца, но впереди еще 
много работы», - подчеркнул 
президент «АвтоВАЗа». (Любо-
пытно, что по сообщению пресс-
службы концерна, за четыре ме-
сяца года в РФ продано 91 413 
автомобилей, и  рыночная доля 
LADA составила 18,6 процен-
та, что на 2,3 процента больше, 
чем в прошлом году; продажи 
на экспортных рынках с января 
по апрель 2015 года составили  
12 555 LADA, что на 7,9 процен-
та больше аналогичного перио-
да 2014-го. - Авт.)

«Нынешняя команда ме-
неджеров ОАТ работает в 
самом тесном контакте с ру-
ководством «АвтоВАЗа». Ор-

ООО «Димитровградский завод порошковой металлургии»  - один из основных производителей изде-
лий из металлических порошков в РФ. Предприятие разрабатывает технологии производства деталей 
из материалов на железной и медной основе с добавлением легирующих компонентов для производства 
точных изделия для двигателей, коробок передач, узлов подвески, кузовов автомобилей, а также элек-
тротехнического и потребительского назначения. ООО «ДААЗ Штамп» обладает компетенциями по вы-
пуску изделий крупной, средней и мелкой штамповки, изготовлению штампосварных узлов, термообра-
ботке и гальванопокрытию. ООО «Автосвет» производит блок-фары, задние фонари и другие элементы 
автомобильной светотехники

ДОСЬЕ:
Бу Инге Андерссон родился в го-
роде Фалькенберге (Швеция)  
16 октября 1955 года. В автомо-
бильной отрасли - с 1987 года, 
на различных должностях в  GM и  
Saab Automobile AB. С июня 2009-
го - в «Группе ГАЗ». С января 2014-
го - президент и председатель 
правления ОАО «АвтоВАЗ».  

Помогут ли ОАТ и ДААЗ  
амбициозным целям «АвтоВАЗа» 

ганизованы рабочие группы, 
и нам удалось ликвидиро-
вать все отставания, которые 

были в части поставок на 
«АвтоВАЗ», - пояснил Васи-
лий Лапотько.

В свою очередь Сергей 
Морозов заявил, что прави-
тельство Ульяновской области 
активно участвует в развитии 
автокомпонентной отрасли 
региона. «Сегодня мы обсуди-
ли финансово-экономическую 
ситуацию на ульяновской пло-
щадке ОАТ. «АвтоВАЗ» поста-
вил перед собой амбициозные 
задачи - соответствовать миро-
вому уровню. И аналогичные 
требования предъявляются 
к поставщикам. Поэтому мы 
готовы вовлечь коллектив за-
водов ОАТ в процесс развития, 
создать все условия для фор-
мирования на этой площадке 
крупного индустриального 
парка. Сегодня мы достигли 
полного взаимопонимания. 
Правительство области взяло 
на себя обязательства рассмо-
треть вопрос о разработке мер 
поддержки индустриального 
парка ДААЗа», - резюмировал 
глава региона.

Также участники встречи 
обсудили необходимость глу-
бокой реорганизации площад-
ки ДААЗа для привлечения и 
размещения иностранных ком-
паний - производителей и по-
ставщиков автокомпонентов.

Напомним, в Ульяновской 
области действует комплекс 

мер государственной под-
держки промышленной пло-
щадки ДААЗа. Так, за два года  
ОАО «ДААЗа» предоставлены 
субсидии и налоговые льго-
ты на общую сумму порядка 
86 миллионов рублей. Из них 
льготы по налогу на имуще-
ство составили более 36 мил-
лионов рублей, по земельному 
налогу - 12,2 миллиона рублей. 
Кроме того, в целях обеспече-
ния завода кадрами и сохране-
ния рабочих мест в организа-
циях производственной сферы 
организовано опережающее 
профессиональное обучение 
работников промышленной 
площадки. В 2014 году подго-
товлено 140 работников.

Добавим, что в настоящее 
время реализуются проекты 
комплексного освоения тер-
ритории, расположенной ря-
дом с индустриальным парком 
ДААЗа. Определен участок для 
жилищного строительства, где 
будет возведено 38 многоквар-
тирных домов общей площадью 
жилья 200 тысяч квадратных 
метров. Планируется построить 
школу и детский сад, провести 
благоустройство и озеленение 
территории, прилегающей к 
производственной площадке.

анДрей МаКлаев �

Реализацию инвестицион-
ных проектов, обеспечиваю-
щих продовольственную безо-
пасность региона и развитие 
сельских территорий, обсу-
дили на совещании под руко-
водством губернатора Сергея 
Морозова в селе Красноборск 
Тереньгульского района.

В рамках рабочего визи-
та глава региона осмотрел 
производственные корпуса  
ООО «РОС-Бекон», на базе 
которого и прошло совеща-
ние, и мясоперерабатываю-
щего предприятия ООО «Те-
реньгульские деликатесы». В 
ходе беседы с руководством 
предприятий было обсуждено 
дальнейшее развитие импор-
тозамещающих производств. 

Напомним, «РОС-Бекон» 

реализовал первый этап ин-
вестиционного проекта. За-
вершено строительство свино-
фермы на 1260 продуктивных 
свиноматок с замкнутым ци-
клом производства, кормоце-
хом на пять тонн в час.

«Целью данного инве-
стиционного проекта явля-
ется организация производ-
ства свинины в живом весе 
в ежегодном объеме около 
3,5 тысячи тонн. Проектом 
предусмотрено использование 
передовых технологий с авто-
матизацией производственных 
процессов содержания, корм-
ления, поения, микроклимата. 
Социально-экономический 
эффект от реализации про-
екта на территории Терень-
гульского района составит 70 
новых рабочих мест с уровнем 
заработной платы 18,5 тысячи 
рублей», - подчеркнул вице-

премьер - министр сельского, 
лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов Ульяновской об-
ласти Александр Чепухин.

Следующим этапом про-
екта является запуск репро- 
дукторной фермы-мульти-
пликатора на 650 свиноматок 
с откормочным цехом, а также 
крупного мясоперерабатываю-
щего предприятия и производ-
ства полуфабрикатов в объеме 
пяти тонн в сутки. Производ-
ственная площадка расположе-
на в Тереньгульском районе и 
будет введена в эксплуатацию 
в 2016 году. В дальнейших пла-
нах компании - создание двух 
животноводческих комплек-
сов в Кузоватовском районе. 

Другое производство, ко-
торое посетил губернатор, 
- мясоперерабатывающее 
предприятие «Тереньгуль-
ские деликатесы» - являет-

ся дочерним предприятием  
ООО «РОС-Бекон» и одним 
из лидирующих производите-
лей различных видов мясных 
деликатесов и полуфабрика-
тов в области. На сегодняш-
ний день производство имеет 
десятилетний опыт по изго-
товлению и реализации про-
дукции из мяса. 

С реализацией инвестици-
онного проекта ООО «РОС-
Бекон» по поручению Сергея 
Морозова параллельно под-
готовлен комплексный план 
развития села Красноборск. 
Он предполагает строитель-
ство дорог, газификацию 
населенного пункта, возведе-
ние спортивных объектов, бла-
гоустройство зон отдыха. Для 
работников агропредприятия 
«РОС-Бекон» здесь будет 
строиться жилье.

Развитие агропрома невозможно  
без комплексного развития территорий 
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Примерно с двух-
тысячного года берега 

Свияги использовались лишь 
в качестве пляжа, купание там 
было категорически запреще-
но, хотя расположение у реки 
даже более удачное, чем у Вол-
ги -  Свияжский пляж находит-
ся в самом центре Ульяновска 
и не надо долго спускаться 
вниз по волжскому косогору, 
а потом, что еще более утоми-
тельно, подниматься вверх к 
центру города…
По словам одного из ини-
циаторов создания движения 
«За чистоту Свияги» эколога 
Алексея Базарова, Ульяновск в 
2009 году выбился в «лидеры» 
одного из рейтингов. 
Но этим лидерством вряд ли 
можно гордиться - в год Свия-
га «пропускает» по своему рус-
лу до десяти миллионов тонн 
воды, которая загрязнена при-
мерно в десять раз больше, чем 
в среднем по России.

- Река не может само-
очищаться, - говорит экс-
начальник отдела водных ре-
сурсов и недропользования 
области Владимир Епишин. 
- И других способов очистки, 
кроме ливневок, пока не при-
думали. А в каком состоянии 
они у нас, говорили уже очень 
много, не буду повторяться. И 
ситуация не улучшается.

Сейчас в Ульяновске наби-
рает обороты новое обществен-
ное движение «За чистоту 
Свияги».  Пока что река из-за 
плохого качества воды и неухо-
женных берегов - опасное место 
для отдыха. Во время пресс-
тура корреспонденты получи-
ли возможность убедиться в 
том, что многие жители города 
рассматривают места, которые 
могли бы быть украшением 
города, как бесплатную свал-
ку. Но все может быть иначе. 
Очищение вод реки, ликвида-
ция болот и обустройство при-
легающей территории должны 
превратить их  в настоящую 
жемчужину Ульяновска. По 
мнению инициатора движения 
эколога Александра Беркутова,  

река сейчас подвергается влия-
нию сразу нескольких разру-
шающих факторов. Во-первых, 
на нее плохо влияют сбросы 
промышленных предприятий 
и ливневые воды, которые не 
проходят предварительную 
очистку. Кроме того,  сторон-
ников борьбы за чистоту Свия-
ги не устраивает тот факт, что  
весной в реку попадает талый 
снег, в котором, увы, сейчас 
можно найти всю таблицу 
Менделеева. Ну и свою лепту 
вносят и некоторые «чисто-
плотные» горожане, которые 
не прочь устроить пикничок 
на берегу, но вот убрать за со-
бой категорически не считают 
нужным.

Говоря о проблемах Свия-
ги, нельзя не упомянуть об эко-
логическом парке «Черное озе-
ро». Это водоем, где, по словам 
главного эколога области Дми-
трия Федорова, сформирована 
совершенно уникальная экоси-
стема со своей флорой и фау-
ной. Оно является водоемом 
старичного типа и сейчас, к со-
жалению, постепенно забола-
чивается, причем процесс этот 
естественный. Тем не менее на 
Черном озере водится много 
редких животных и растений.

- Далеко не каждый круп-
ный город может похвастаться 
наличием такого реликтового 
объекта в самом центре города, 
- подчеркнул Федоров. - Кстати, 
уже сейчас Черное озеро являет-
ся одним из самых посещаемых 
природных объектов, ежегодно 
там проходят десятки экскур-
сий, а в сезон за два выходных 
дня его посещает до четырех с 
половиной тысяч человек.

Кстати, в этом году снова 
пройдет путешествие по реке 
«Свияжская кругосветка», 
возобновленное по дореволю-
ционным маршрутам. В этом 
году по замыслу его организа-
торов «кругосветка» пройдет 
с исследовательской целью: 
участники отметят на карте все 
проблемные места. Есть идея 
сделать то же самое и по берегу, 
в рамках параллельной велоэк-
спедиции.

Свияжская  
«кругосветка»

Система 
экологического 
образования пока 
имеет тенденцию 
съеживаться, как 
шагреневая кожа.

Оксана МОисеева �

В минувшую субботу в есте-
ственнонаучном комплексе об-
ластного Дворца творчества де-
тей и молодежи (станция юных 
натуралистов) прошло совеща-
ние по вопросу развития эколо-
гического движения в регионе.

Как формировать 
экологическую 

культуру?
Мероприятие провел губер-

натор Сергей Морозов. Он от-
метил, что, хотя в Ульяновской 
области действует множество 
интересных и полезных про-
ектов на экологическую тему, 
работает Экологическая палата 
и идет процесс формирования 
Экологического правительства, 
ситуация в регионе отнюдь не 
радужная. 

- К сожалению, осознание 
важности охраны окружающей 
среды, ясно и четко сформиро-
ванное экологическое сознание 
в целом в области пока отсут-
ствуют, - сказал губернатор. - 
Нужно формировать экологиче-
скую культуру, причем прежде 
всего у молодого поколения, 
чтобы оно не успело перенять 
от родителей безответствен-
ного отношения к природе. Но 
мы видим, что система эколо-
гического образования пока что 
имеет тенденцию съеживаться, 
как шагреневая кожа. Число по-
ступающих на экологические 
факультеты ульяновских вузов 
с каждым годом сокращается, в 
прошлом году конкурсов там не 
было совсем. Исключена специ-
альность учителя экологии. То 
есть дошкольное и среднее об-
разование оказались отрезан-
ными от экологической сферы. 
С дополнительным образовани-
ем дело обстоит чуть получше, 
но, тем не менее, сравните циф-
ры. Раньше в регионе было во-
семьдесят шесть школьных лес-
ничеств, где занимались около 
трех с половиной тысяч ребят. 
Теперь их семнадцать, и посе-
щают их всего четыреста детей. 
Систему школьных лесничеств 
нужно возрождать вплоть до 
придания этому движению ста-

туса губернаторского. Кроме 
того, нам нужна четкая система 
экологического образования на 
всех уровнях: дошкольном, в 
средней школе, дополнитель-
ных этапах среднего и высшего 
образования, в  послевузовской 
подготовке. Ведь экология, как 
и дети - это наше будущее. 

Сеть проектов и 
мероприятий

Заместитель директора об-
ластного Дворца творчества 
детей и молодежи коснулась 
той же проблемы. По ее словам, 
экологическое движение в об-
ласти сейчас затухает, причем 
по объективным причинам, их в 
своем выступлении перечислил 
губернатор.

- Могу еще добавить «лыко 
в строку» - с недавнего времени 
запретили вести кружки людям, 
у которых нет педагогического 
образования. Это сразу выбило 
из рядов массу замечательных 
энтузиастов, которые любят 
свое дело и прекрасно ладят 
с детьми. В педуниверситете 
объединяют кафедры биологии, 
географии и химии. В УлГУ их 
уже объединили. В общем, надо 
ремонтировать звенья всей це-
почки, а для этого необходима 
хорошо продуманная концеп-
ция экологического воспита-
ния, - рассказала Нина Благо-
вещенская. 

Как решили разработчики 
концепции, она должна бази-
роваться на двух основных со-
ставляющих - создания сети 
экологического движения и 
комплекса системных меро-
приятий, которые наложатся 
на эту сеть. Тогда работа будет 
одновременно вестись и по рас-
ширению сети, и по качествен-
ному проведению мероприятий. 
Начинать же, по мнению Благо-
вещенской, следует с возрож-
дения опорных экологических 
площадок, которые раньше 
были в каждом районе области 
и являлись проводниками всей 
экологической работы центра 
на периферию региона. Они и 
станут основными звеньями в 
этой сети. Что же касается си-
стемных мероприятий, то здесь 
много внимания будет уделять-
ся сфере открытого экологиче-
ского образования. В его рам-
ках предусмотрены интересные 
и масштабные мероприятия, на 
которые можно приходить всей 
семьей - от маленьких детей до 
бабушек и дедушек. Туда вхо-
дят уже опробованные в регио-
не проекты - такие, например, 
как «Вместе на чистой земле», 
«Экология и душа», но пред-
лагается и кое-что новенькое. 

Например, интерактивный про-
ект «Эко-Атлас-73». Его суть 
в создании атласа, куда любой 
житель области может занести 
информацию о достоприме-
чательностях своего города, 
села, района, выложить фото-
графии. Чтобы можно было по-
том кликнуть на какой-нибудь 
населенный пункт и узнать о 
его достопримечательностях. 
Нина Благовещенская назвала 
его «Атлас красоты природы 
Ульяновского края». 

Через три года здесь 
 будет город-сад?

Примерно через три года 
должна разительно измениться 
и сама «юннатка», как ее при-
выкли называть много лет. Кста-
ти, это одно из старейших био-
логических учреждений, в этом 
году оно отметит семьдесят че-
тыре года. Конечно, за это время 
помещения, мягко сказать, уста-
рели, серьезной реконструкции 
здесь, кажется, не проводилось 
ни разу. Так что преобразова-
ния вроде бы давно уместны. 
Презентация экобиостанции 
впечатляла. Территорию пла-
нируется разделить на четыре 
зоны - учебно-образовательную, 
зоологическую, «контактный 
зоопарк» и зону отдыха. Первая 
зона представляет из себя ком-
плекс обустроенных площадок 
и помещений для организации 
и проведения учебных заня-
тий с детьми разных возрастов, 
их родителями и педагогами. 
Здесь, например, запланирова-
но размещение декоративного 
огорода «Растительные ясли», 
учебно-игровой площадки 
«Эко-Лэнд». В зоологической 
зоне разместится расширенная 
и оборудованная кинологиче-
ская площадка, пони-клуб и аг-
рокомплекс «Птичий двор», где 
можно будет увидеть различные 
виды сельскохозяйственных 
птиц. К ней примыкает кон-
тактный зоопарк «Страна ска-
зок». Как следует из названия, 
в этой стране можно будет не 
только увидеть, но и потрогать 
ее жителей, а также кормить, 
ухаживать, изучать их повадки 
и образ жизни. Работы по созда-
нию этого рая земного пройдут 
в четыре этапа, их планируется 
завершить в мае - августе 2018 
года. По предварительным под-
счетам, обойдется все это вели-
колепие почти в двадцать семь 
миллионов. Что и говорить, 
картинки на презентации по-
казывали очень красивые, но 
вот информации о том, откуда 
возьмется такая сумма, так и не 
прозвучало…

Экология и будущее 
- одно и то же

п

это берег свияги...

...и это - берег  свияги
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Организация реализации концепции  
экологического движения
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В первой половине мая 
исполнилось 400 лет со дня 
рождения основателя Сим-
бирска и Карсуна Богдана 
Хитрово. Точная дата рож-
дения человека, построив-
шего наш город, неизвестна 
до сих пор. Одни называют  
6 мая, другие - 16-е… 

Такая амплитуда дат про-
диктована тем, что церков-
ный историк отец Леонид 
(Кавелин) точно установил 
лишь одно: Богдана Матвее-
вича назвали в честь святого, 
чей праздник приходится на 
первые майские дни. 

Богдан родился в селе 
Григоровское под Калугой. 
Как он сам вспоминал под 
конец жизни, «пожил бога-
то». Почти 65 лет. Солид-
ный возраст для мужчины 
по тем временам. Скончался  
27 марта 1680 года.  Кстати, 
раз уж речь зашла о датах и 
возрасте. Принято думать, 
что строить наш город при-
ехал умудренный сединами 
боярин в горлатной шапке. 
На самом деле крепость Син-
бирск  в районе современной 
площади Ленина возводили 
под руководством человека, 
которому едва исполнилось 
33 года.

Царский любимец
Просто к тому времени в 

документах уже упоминается 
воевода Хитрово, который 
воинское звание получил 
рано. За особые заслуги. А 
вот в бояре Богдан Матвее-
вич был пожалован лишь в 
1667 году. Тогда же он стано-
вится самым приближенным 
человеком к царю Алексею 
Михайловичу. Во время при-
ема послов всегда занимает 
первое место среди царедвор-
цев по левую руку Тишайше-
го. Лично докладывает царю 
и присутствует в боярской 
думе. И - высшая форма мо-
наршего доверия - сопрово-
ждает Алексея Михайловича 
на богомолье, сидя в карете 
напротив помазанника. Те же 
почести позже оказывал ему 
Федор III Алексеевич Рома-
нов, пожаловавший Богдану 
Хитрово «дворечество с пу-
тем», а также передавший ему 
в ведение дела уничтоженно-
го большого монастырского 
приказа. 

Но все это будет позже. 
О детских и юных годах Хи-
трово известно не в пример 
меньше. Он получил пре-
красное для своего времени 
образование. Знал латынь и 
польский язык. В восемнад-
цать лет он уже стряпчий, 

Наследие Вторник, 19 мая 2015 г. 
№ 65 (23.706)

22 июня Местоблюститель Патриаршего престола ми-
трополит Сергий отслужил заутреню в Елоховском собо-
ре, уединился и уже через несколько часов написал текст 
обращения к верующим. Русская православная церковь ни 
минуты не колебалась в том, чтобы занять патриотическую 
позицию по отношению к происходящему. При том, что 
Местоблюститель, это видно из его обращения, отдает себе 
отчет в сложности ситуации и прямо обращает внимание ко-
леблющихся на необходимость правильного решения. 

Первое служение
7 октября 1941 г. Мос совет постановил отправить в тыл 

церковное руководство. В свиту митрополита Сергия входил 
наш земляк - протои ерей Александр Смирнов. Ког да-то он 
служил в симбирских храмах, а в годы Гражданской войны, 
будучи заключенным концлагеря, ворочал каменные глыбы 
на строительстве памят ника Карлу Марксу. Впоследст вии о. 

Танковая колонна «Дмитрий Донской»,  
8 миллионов рублей на которую собрала церковь 

В трудную минуту Сталин обратился  
за помощью к церкви.

Все для фронта,  
все для победы

На деньги верующих создавались авиационные эскадрильи. 
На помощь фронту были перечислены огромные суммы. По зову 
митрополита Сергия к лету 1942 г. в Ульяновске было собрано 
верующими бо лее трех миллионов рублей и множество вещей и 
продуктов для фронтовиков. 30 декабря 1942 г. прозвучал призыв 
ми трополита о сборе средств на танковую колонну имени князя 
Дмитрия Донского. Верховный главнокомандующий Иосиф Ста-
лин ответил митрополиту известной телеграммой: «Ульяновск. 
Па триаршему местоблюстителю Сергию, митрополиту Москов-
скому. Прошу передать право славному русскому духовенст ву и 
верующим мой привет и благодарность Красной Армии за заботу 
о бронетанковых силах Красной Армии». 

7 марта 1944 г. танки Т-34/85 были переданы 38-му танково-
му полку.

Патриарх Сергий
31 августа 1943 г. Место блюститель Патриаршего престо-

ла митрополит Сер гий получил разрешение на возвращение из 
Ульяновска в Москву, от которой к тому времени фронт откатил-
ся далеко на Запад.

На стене дома по ул. Корюкина, где жил митрополит Сергий, 
в 2004 году Симбирская епархия установила мемориальную до-
ску. Позже, правда, ее сняли. Сейчас она хранится у сотрудников 
Историко-мемориального за поведника «Родина Ленина». 

4 сентября 1943 года Патриаршего местоблюстителя Сергия 
и двух других первоиерархов РПЦ принял Сталин. На встре-
че было изложено пожелание о проведении собора и избрании 
патриарха. Сталин заверил, что Правительство СССР окажет 
всяческое содействие. 8 сентября в новом здании Патриархии 
в Чистом переулке состоялся собор епископов, который избрал 
Патриархом Московским и всея Руси блаженнейшего митропо-
лита Сергия. 12 сентября состоялась интронизация в кафедраль-
ном Богоявленском соборе в Елохове.

По материалам  газеты «Православный симбирск»

Здесь жил 
митрополит Сергий

Четыре века основателя Симбирска

Александр Смирнов воз главил Московскую духовную ака-
демию. По одной из версий, именно он предложил выбрать 
для пристанища наш город.

Смирнов писал: «...Митро полит Сергий покинул Москву 
в день праздника Покрова Пресвятой Богородицы... 14 октя-
бря 1941 года в 4 часа 40 минут вечера. ...Покидая Мо скву, мы 
все ясно сознавали временность нашего отбытия, и поэтому 
состояние духа у отъезжающих было бодрое». К сожалению, 
сказать то же о состоянии здоровья митропо лита, которому 
шел 74-й год, нельзя. На второй день пути температура у него 
подскочила до 40 градусов, начался бред. Ми трополит Сер-
гий исповедался, причастился и доверил свою жизнь Божией 
воле. В Пензе ему была оказана врачебная помощь. 

В час ночи 19 октября поезд с митрополитом прибыл в 
Ульяновск. Гор совет отдавал ему обширный особняк 
на волжском склоне, но это предложение 

не было принято: старцу было 
бы нелегко подниматься в центр 

города по кручам. Спустя неделю, в 
воскресенье 26 октября 1941 года, ми-

трополит Сергий со вершил свое первое со-
борное служение на Ульяновской зем ле в Вос-

кресенской церкви.

Здесь бился пульс церковно-
патриотической жизни всей страны

Из Ульяновска митрополит Сергий руководил церков-
ной жизнью всего Советского Со юза. Примечательно, что 
в документах Патриархии, в вы пускаемых в период эва-
куации журналах и книгах местом их издания указывается 
«богоспа саемый град Симбирск». Отсю да делегировались 
священни ки в чрезвычайную комиссию по расследованию 
злодеяний захватчиков, отсюда провоз глашались истори-
ческие послания, отсюда назначались архиереи в освобож-
даемые от фашистов епархии, сюда за советами и настав-
лениями приезжали десятки церковных иерархов. «За всю 
свою исто рию город Ульяновск и верою живущие в нем не 
видели у себя такого стечения иерархов, как за время пре-
бывания в нем блаженнейшего митрополита, - писал прото-
иерей Александр Смирнов, - здесь напряженно бился пульс 
церковно-патриотической жизни всей нашей Родины».

Окраина тихого провинци ального города стала в годы 
войны духовным центром Рос сии. В Первосвятительских 
посланиях к пастве, которые митрополит Сергий рассылал 
из Ульяновска по храмам Рос сии, он обличал оккупантов за 
их злодеяния, за пролитие невинной крови, за осквер нение 
и разорение религиоз ных и национальных святынь. Пред-
стоятель Русской церкви призывал жителей областей, за-
хваченных врагом, к муже ству и терпению.

через три года - старший 
комнатный стольник, позже 
- дворецкий. Перед самым 
строительством Синбирска 
он пожалован в окольничьи, 
что давало ему право без уча-

стия царя выбирать место 
под строительство крепости. 
Автономией Хитрово вос-
пользовался с умом. Выбрал 
место, позволяющее мак-
симально контролировать 
передвижение судов по реке, 
а также перемещения кочев-
ников. Внутри крепости пер-
вым делом, что тоже весьма 
показательно, возвел Троиц-
кую церковь и только потом 
дом воеводы с таможней.

Строитель, 
коллекционер, 

меценат
Набравшись опыта, Хи-

трово принимает предложение  

царя укрепить уже суще-
ствовавшие крепости: Верх-
ний и Нижний Ломов,  Са-
ранск… Летом 1654 года 
Богдан Матвеевич отличился 
при осаде Смоленска, за что по-
лучил от царя награду: «кафтан 
атласный золотной на соболях, 
кубок золочен с кровлею и де-
нежныя придачи 80 рублев». 

Проявив себя с лучшей 
стороны и на военном попри-
ще, Хитрово в 1656 году воз-

главляет - пик его карьеры 
- Оружейную палату. Имен-
но тогда он начинает много 
времени уделять собранию 
коллекции иконописи. Бу-
дучи глубоко религиозным, 
Богдан Матвеевич до самой 
своей смерти состоял в спи-
ске самых щедрых меценатов 
московского Донского мона-
стыря. А всю свою коллекцию 
икон передал Оружейной па-
лате, в которой благодаря это-
му появилась одна из лучших 
школ иконописи на Руси. 

Покровитель 
просвещения

В своем «Рифмологионе» 
современник и друг Хитрово, 
ученый и поэт Симеон По-
лоцкий обращается к влия-
тельному боярину:

Богдан Матфевич, де-
душко наш драгий,

Рода нашего сам отче 
преблагий.

Ты прибежище бедным 
людем еси,

За то мзда тебе будет на 
небеси.

Имеется в виду еще одна 
грань широкой души основа-
теля нашего города - покрови-
тельство, которое тот оказы-
вал просвещению. Впрочем, 
как натура многогранная и 
непростая, Богдан Матвеевич 

не у всех вызывал добрые, те-
плые и нежные чувства. 

Предтеча отмены 
крепостного права

И это тоже все о нем: «Он 
более отличен ловкостью в во-
енных упражнениях, нежели 
красноречием, не имеет ника-
кого нравственного и ученого 
образования и, как дикарь, 
ищет случая показать необыч-
ную крепость своего тела... Он 
более сострадает к животным, 
нежели к людям. Он больше 
отличается храбростью, неже-
ли благоразумием, и успешнее 
отправляет должность солдата, 
нежели искусного полковод-
ца». В других воспоминаниях 
читаем: «…не затыкает ушей 
своих от просителей, столь ве-
ликодушно и искусно поддер-
живает славу Царского венца 
благотворною своею рукою, 
что почти совершенно уни-
чтожил господствующее здесь 
тиранство». И как апогей его 
характеристики: «Великие 
мужи, достойные служить 
образцами, могут рождаться 
даже в странах необразован-
ных и под мрачным небом».

И не будем забывать, что на 
смертном одре Богдан Хитро-
во завещал отпустить на волю 
всех своих кабальных людей. 
До отмены крепостного права 
в России - полтора века… 



8

Stand up с Юлей Ахмеровой
Если вы думаете, где провести хороший вечер с дру-

зьями или куда, кроме кино, можно сходить на свидание 
с девушкой - добро пожаловать на Stand up! Вечеринки 
Stand up во Дворце культуры «Губернаторский» - это ме-
роприятие со своей особенной атмосферой. Нет ничего 
лучше, чем стать свидетелем рождения новых шуток и 
испытать новые эмоции от живых выступлений комиков. 
Таких как звезда последних батлов Юлия Ахмерова на-
пример.
Начало в 19.00 

В музее «Симбирская фотография» - 
очередной совместный  
проект фотоклуба «Сталкер»

На выставке представлены разножанровые работы 
как мэтров современной ульяновской фотографии, так и 
начинающих фотолюбителей клуба.

Королева шансона  
даст один концерт в Ульяновске

Любовь Успенскую зна-
ют как королеву шансона, 
певицу, которая покорила 
отечественную и американ-
скую эстраду. В ее низкий 
бархатный голос влюблены 
миллионы, ее горячей энер-
гетике позавидует любой!

Сама Любовь Успенская 
позиционирует свое творче-
ство как образное и фоль-
клорное.

Городской романс и русский шансон - это те музы-
кальные жанры, в которых певица достигла колоссаль-
ного успеха. Сильная, уверенная в себе, свободолюбивая 
женщина на сцене производит невероятное впечатление. 

На сегодня творческий багаж Любови Успенской со-
ставляет около 15 альбомов и не один десяток сборников. 
Самые известные хиты певица исполнит на сцене БЗЛМ.
Начало в 19.00

«Шумбрат» по-мордовски «Здравствуй»
Во Владимирском саду 

пройдет областной на-
циональный мордовский 
праздник «Шумбрат». 
Все гости праздника смо-
гут увидеть выступление 
самодеятельных коллек-
тивов муниципальных 
образований области, а 
также посетить площадки 
национальных игр «Тюш-
тянь налксемат», «Играй, 
гармонь», литературную 
площадку и, конечно же, 
отведать национальную 
кухню.

«Авсень» напомнит про День  
славянской письменности и культуры 

В честь Дня сла-
вянской письмен-
ности и культуры 
в ДК «Губерна-
торский» пройдет 
праздничный кон-
церт народных кол-
лективов «Авсень» 
и «Симбирские 
узоры», которые за-
нимаются изучени-
ем, сохранением и 
развитием русского 
традиционного песенного и танцевального искусства. 

День славянской письменности - праздник, связанный 
с историей и культурой русского языка, и в Год литера-
туры он будет посвящен не только составителям славян-
ской азбуки Кириллу и Мефодию, но и русским поэтам 
и прозаикам. В концертную программу «Русь народная» 
войдут около 30 игровых, выразительных танцевальных 
и песенных номеров. 
Начало в 12.00 
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Здравствуйте,  
уважаемый ветеран! 

Поздравляю вас с 70-летием Великой Победы! 
Примите мои слова глубочайшей признательно-

сти и сердечной благодарности за ваш великий под-
виг, за вашу любовь к жизни и к Родине! Позвольте 
принести извинение за всех людей, которые могли вас 
когда-либо обидеть словами ли, делом ли, равнодуши-
ем. Желаю вам крепкого здоровья, долгих лет жизни. 
Пусть в вашей жизни царит мир, любовь и счастье! 

Студент машиностроительного факультета  
УлгТУ Киселев Никита Сергеевич, 1 курс.

Я побываю на могиле прадеда… 
В нашей семье из близких родственников на 

полях Великой Отечественной  воевал мой пра-
дед Козлов Федор Афанасьевич. 

Родился  он в 1912 году в Локнянском райо-
не Тверской области (ныне Псковская область). 
Призван был в 404-й артиллерийский полк по 
специальности «телефонист-связист». 16 января 
1944 года выходил 20 раз в сутки для устранения 
порывов на линии связи. При форсировании  реки 
Луга  показал образец бесстрашия, мужества, бы-
строту и умение под огнем противника проклады-
вать линии связи. В этот день он был ранен, но 
отказался от госпитализации и только после того, 
как поставленная задача была выполнена, по при-
казу командира отправился в медпункт полка. За 
этот героический поступок он награжден меда-
лью «За отвагу».

Прадед, к сожалению, погиб 12 июня 1944 
года. Такие подробности я узнал из архивов Ми-
нистерства обороны и очень счастлив, что знаю 
место захоронения прадедушки.  Считаю своим 
долгом обязательно побывать на братской моги-
ле, где в числе других погибших покоится и Фе-
дор Афанасьевич.

Ребров герман, студент УлгТУ, 1 курс.

22 мая Государственный музей 
изобразительных искусств имени 
А.С. Пушкина (ГМИИ) откроет 
представительство в Ульяновске. 
Впервые эта идея была предложе-
на Ириной Антоновой еще в 1997 
году.

Представительство займет че-
тыре зала Музея изобразительно-
го искусства XX и XXI веков, от-
крывающегося после реставрации 
филиала Ульяновского областно-
го художественного музея.

Итогом капитального ремонта 
музея стали отреставрированные 
фасад здания, балюстрады тер-
рас, обновленная внутренняя от-
делка помещений. В залах музея 
установлено современное точеч-
ное индивидуальное освещение 
произведений искусства. Полно-
стью обновлена материально-
техническая база, позволяющая 
соответствовать современным му-

зейным стандартам экспонирова-
ния и хранения музейной коллек-
ции, а также созданы все условия 
для обеспечения равного доступа 
для инвалидов к посещению экс-
позиций и выставок. 

Представительство откроется 
выставкой «Воплощение мечты: 
И.В. Цветаев и Ю.С. Нечаев-
Мальцов - основатели Москов-
ского музея изящных искусств», 
которая пройдет в Музее изобра-
зительного искусства XX и XXI 
веков с 22 мая по 21 сентября. 

Экспозиция из собрания 
ГМИИ посвящена основателю 
музея Ивану Владимировичу 
Цветаеву (1847 - 1913) и мецена-
ту Юрию Степановичу Нечаеву-
Мальцову (1834 - 1913), благо-
даря сотрудничеству которых в 
Москве в 1912 году был открыт 
Музей изящных искусств, ныне 
ГМИИ им. А.С. Пушкина.

На выставке будут показаны 
цифровые копии писем и доку-
ментов, фотографии, рассказы-
вающие о наиболее важных со-
бытиях жизни и деятельности 
И.В. Цветаева и Ю.С. Нечаева-
Мальцова, а также гипсовые 
слепки произведений искусства 
Древнего Востока и Западной Ев-
ропы, изготовленные в конце XIX 
- начале XX веков по заказу И.В. 
Цветаева с оригиналов, которые 
хранятся в крупнейших европей-
ских музеях.

Кроме того, как сообщается на 
сайте ГМИИ, в 2015 году музей 
планирует провести в Ульяновске 
еще две выставки из своего собра-
ния: «Явное и скрытое. Живопись 
и графика Александра Тышлера» 
и «Итальянский неореализм. Про-
изведения итальянских мастеров 
XX века из коллекции ГМИИ им. 
А.С. Пушкина».

В ближайшие дни в нескольких городах страны по 
инициативе благотворительного фонда «Линия жиз-
ни» пройдет очередная акция «Чья-то жизнь - уже не 
мелочь!». Пункты приема монет будут установлены и 
в Ульяновске. Теперь запылившейся в шкафу копилке 
в виде симпатичной хрюшечки точно найдется приме-
нение! И главное - это тот случай, когда можно быть 
уверенным, что каждая копеечка дойдет до адресата. 

Акция «Чья-то жизнь - уже не мелочь!» прохо-
дит два раза в год - в октябре и в мае. За предыдущие 
годы благодаря неравнодушию жителей разных горо-
дов России и работе команды фонда удалось собрать 
12 миллионов 739 тысяч 817 рублей 86 копеек одной 
только мелочью. На эти деньги были прооперированы 
62 тяжелобольных ребенка!

В этот раз все собранные средства пойдут на по-
мощь Евгении Карнадуд, 1997 г.р., у которой диагно-
стирована деформация позвоночника, сколиоз IV сте-
пени. Стоимость лечения - 699 740 руб.

В Ульяновске пункты приема мелочи будут откры-
ты 23, 24, 30 и 31 мая.

Все адреса и время работы пунктов приема мелочи 
можно найти на сайте www.life-line.ru

От Музея  
изобразительного 
искусства  
к Музею  
изящных  
искусств 

Эта немелкая мелочь
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